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Pedófilo cibernético de Oratórios é preso pela 
Polícia Civil de Ponte Nova e Distrito Federal
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Vereadora Marilda da 
Silva (PSB) quer PSFs 
de portas abertas e 

pediatria no SAMMDU
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Secretária Juliana 
Pereira mostra a 

importância crucial da 
Semash na assistência 

aos vulneráveis

POLÍCIA MILITAR
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Importunação sexual 
em Ponte Nova: jovem 
de 18 anos de Ranchos 

Novos é assediada

 Na terça-feira, 23 de maio, a Polícia 
Civil do Distrito Federal (DF) em parceria 
com a Polícia Civil de MG e apoiados pela 
Civil de Ponte Nova, realizou operação de 
combate ao compartilhamento e armaze-
namento de material pornográfico envol-
vendo crianças e adolescentes. A prisão do 
criminoso Jordânio Silva, 27 anos, foi no 
Bairro São José, em Oratórios, antigo distri-
to Ponte Nova, a 18 quilômetros.

Página 13

ESPORTES

 Com 32 equipes, divididas 
em 08 (oito) grupos de 04 (quatro), 
começa o Campeonato Regional do 
Açúcar 2023 neste sábado e domin-
go, dias 27 e 28 de maio, com 16 
jogos. O E,C Riodocense (foto) é o 
dono do último caneco, em 2022.
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Começa o Campeonato Regional do Açúcar
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Deputado debate cobrança de 
pedágio nas rodovias do Vale do Rio 

Piranga em Audiência Pública
 O presidente da Comissão de Participação Popular 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), deputa-
do Marquinho Lemos (PT), marcou para dia 29 de maio, a 
partir de 18 horas, no Plenário João Mayrink da Câmara de 
Ponte Nova, a realização de Audiência Pública para debater
o projeto de privatizações rodovias mineiras, que tramita na 
ALMG.

 Dezenas de convidados compareceram na noite 
de sexta-feira, 19 de maio, durante a realização da sessão 
solene de entrega do Diploma de Consagração Pública 
2023. O evento promovido pela Câmara de Ponte Nova 
entregou a honraria para 06 (seis) pessoas, 05 (cinco) 
empresas e 01 (uma) instituição, que foram indicadas pe-
los vereadores.

Câmara de Ponte Nova entrega 
diplomas de Consagração 

Pública para pessoas e empresas

Página 10
Rodovia MG-329, que liga Ponte Nova a Rio Casca pode ser privatizada e com praças para co-
brança de pedágio

CIDADE DO PECADO
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Nas 03 
últimas semanas 
escrevi sobre os 
SOBERANISTAS e 
GLOBALISTAS que 
disputam com os 
COMUNISTAS o po-
der no mundo. Não 
é possível deter-
minar a origem do 
comunismo e se de
fato o socialismo foi 
o precursor dele. Na sociedade 
moderna o socialismo criou um 
círculo vicioso. Foi um ciclo de 
contradições e a falta de poder 
para superá-las. O resultado na 
maioria das vezes foi sempre o 
contrário daquilo que se desejava 
ou se pretendia atingir. O Comu-
nismo de hoje segue a doutrina 
de Engels e Marx. Este pregava a 
luta de classes entre a burguesia 
e o proletariado, tendo a revolu-
ção como resultado. O Socialismo 
foi um estágio intermediário para 
enfrentar o capitalismo em vigor.
 O alemão Marx em sua 
obra O CAPITAL (1867) previa 
que o Capitalismo se destruiria 
ao longo do seu desenvolvimen-
to. Errou! Mas ele não explicou 
claramente como a sociedade 
comunista iria substituir o Capi-
talismo. Ele escreveu apenas que 
no regime, os trabalhadores se 
libertariam da servidão. Vale res-
saltar que suas teorias ficaram in-
conclusas com sua morte (1883). 
Teria Marx se inspirado na obra 
de Platão? A obra A REPÚBLI-
CA do filósofo grego já discutia 
a ideia do fim da propriedade 
privada e da família. Caberia ao 
Estado educar crianças para evi-
tar conflitos de interesses. Mas o 
papel do Estado só se aplicaria às 
elites. Para os demais, o modelo 
seria o tradicional para que eles 
servissem a hierarquia social. 
Platão nasceu 04 séculos antes 
de Cristo.
 Mesmo não tendo sido 
idealizado na Rússia, o Socia-
lismo ganhou notoriedade no 
mundo após a Revolução Co-
munista (1917) de Lênin, Trot-
sky e Stalin. O termo Comunista 
ficou mais nos partidos mosco-
vitas. A queda da monarquia 

Czarista trocou o Capi-
talismo pelo Socialismo 
de forma inédita. O slo-
gan de Lênin era PAZ, 
PÃO E TERRA. Estabe-
leceu-se um governo 
controlador e cruel que 
aprisionava e matava 
aqueles que discorda-
vam de suas ideias. Foi 
a linha-dura, inflexível, 

autoritária, hierárquica, into-
lerante à dissidência e não de-
mocrática do comunismo mar-
xista-leninista. A Perestroika e 
Glasnost de Gorbachev foram 
reformistas(1985-1991). A Rús-
sia estava à margem do mundo. 
O fim da União das Repúblicas 
Socialistas Soviéticas permitiu 
a chegada do Socialismo Capi-
talista, com liberdade vigiada 
pelo Estado.
 O comunismo tem vá-
rias vertentes. A revolução chi-
nesa de Mao Tsé-Tung (1949) 
adotou as políticas marxistas 
baseada nos camponeses. A cen-
tralização da economia trans-
formou a China. Em 04 décadas 
850 milhões de pessoas saíram 
da pobreza, mas a desigualdade 
cresceu. O capitalismo de Estado 
e a mão invisível do PCC controla 
toda economia. Na Coreia do Nor-
te, regime mais fechado do mun-
do, o modelo é ditatorial/autori-
tário. Cuba, Laos, Vietnã, Correia 
do Norte e China são comunistas.
 Embora o mundo tenha 
apenas cinco países verdadei-
ramente comunistas, os países 
socialistas são relativamente 
comuns. Suas constituições pre-
veem proteção e o domínio da 
classe trabalhadora. Exemplos 
incluem Portugal, Sri Lanka, Ín-
dia, Guiné-Bissau e Tanzânia. 
Muitas dessas nações, como a 
Índia, têm sistemas políticos 
multipartidários e várias estão 
liberalizando suas economias. 
Globalistas, Soberanistas e Co-
munistas tem afinidades: Estado 
forte e controle sucessório do 
poder. Em se tratando de “liber-
dade” e desenvolvimento, ainda 
não inventaram nada mais eficaz 
que o Capitalismo, mesmo com 
seus defeitos.

Quem manda no mundo – Comunismo (final)

O caso Deltan Dallagnol: ativismo judicial?

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bom?
 Após ativismo judi-
cial sem precedentes nestas 
eleições presidenciais, na últi-
ma semana assistimos, como 
advogados eleitoralistas, es-
tarrecidos, a decisão unânime 
da mais alta Corte Eleitoral em 
cassar o mandato de 345 mil 
paranaenses na pessoa do de-
putado federal Deltan Dallag-
nol (Podemos-PR).
 Sob o argumento de 
o deputado pedir exoneração 
do cargo de Procurador do Mi-
nistério Público Federal antes 
do mínimo legal de 06 (seis) 
meses previstos na Lei da Fi-
cha Limpa e sob o argumento 
de haver reclamações contra 
o mesmo, não convertidas em 
sindicância e em processos 
administrativos disciplinares 
(PAD), a mais alta Corte do 
País declarou, em recurso, o 
indeferimento do registro de 
candidatura do então candi-
dato, bem como o tornou ine-
legível pelo prazo de 08 (oito) 
anos, com amparo no artigo 
1º, inciso I, alíneas g e q da 
Lei da Ficha Limpa.

 Em acórdão com 37 
(trinta e sete) páginas, e com 
todo o respeito numa verda-
deira ginástica jurídica a la 
brasileira, o TSE entendeu 
que o ato do então Procurador 
da Força Tarefa da Lava Jato 
pedir exoneração em 03 de 
novembro de 2021, antes do 
prazo legal mínimo de 06 me-
ses, juntando em seu Registro 
de Candidatura todos os do-
cumentos previstos, dentre 
outras certidões e estancando 
as tais reclamações, fora con-
siderada fraude eleitoral. Ora, 
reclamação, sindicância e 
PAD são coisas distintas. Tan-
to que o candidato teve o seu 
registro deferido pela Justiça 
Eleitoral de Primeira Instân-
cia e pelo Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná (TRE-PR).
 Decisões inéditas 
como esta, aumentam a divi-
são da população quanto às 
diversas pautas, como o siste-

ma eleitoral, e óbvio, o judici-
ário. Continuam esticando a 
corda e não vai terminar bem. 
Nos idos de 2005, recém-for-
mado, dizíamos a integrantes 
do Ministério Público e a ou-
tros que, face a certos abusos, 
chegaria o tempo em que de-
cisões judiciais não seriam 
cumpridas e iniciaria uma 
descrença. Recentemente, 
um Policial Federal não cum-
priu a ordem de um ministro 
de apreender o passaporte de 
um ex-Presidente da Repú-
blica. E nada deu. Uma pena 
que tantos interesses por 
trás em descondenar alguém 
em outra manobra jurídica 
tenha sido o pontapé de tal 
descrença. Chegará o tempo 
em que advogados que luta-
ram nos anos de chumbo do 
século passado voltarão a 
lutar. Só não achei que seria 
tão rápido. Um abraço e fique 
com Deus!

 Pesquisa realizada no 
Brasil mostrou que bioextratores 
obtidos a partir de folhas de pau-
-de-balsa (Ochroma pyramidale), 
árvore nativa da Amazônia, podem 
ser uma alternativa viável e susten-
tável para a extração de ouro em 
substituição ao mercúrio. Agora, 
uma nova etapa vai estudar quais 
formulações de bioextratores po-
dem ser competitivas com o mer-
cúrio tanto no processo de extração 
quanto na redução do impacto na 
saúde de trabalhadores e no meio 
ambiente. As folhas de pau-de-bal-
sa já são usadas de forma artesanal 
na região de Chocó, na Colômbia, 
com essa finalidade.
 Esse estudo será coorde-
nado pela Embrapa Florestas (PR), 
em parceria com Embrapa Agros-
silvipastoril (MT), Universidade 
Federal do Mato Grosso (UFMT), 
Cooperativa dos Garimpeiros do 
Vale do Rio Peixoto (Coogavepe), 
Universidade Estadual de Maringá 
(UEM) e Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp).
 “Nosso intuito é me-
lhorar esse processo e produzir 
um bioextrator atóxico, compe-
titivo com o mercúrio”, explica a 
pesquisadora da Embrapa, Marina 
Morales, responsável pela condu-
ção dos estudos. “A ideia é sair da 
prática artesanal para escala em 
pequena mineração, com análi-
ses de toxicidade e citotoxicidade 
e práticas que facilitem o uso”, 
informa. Os resultados devem ser 

apresentados até o início de 2025.
Em uma etapa posterior, a pesquisa 
também vai trabalhar com o siste-
ma de produção do pau-de-balsa, 
já que essa espécie florestal é uma 
alternativa para a recuperação de 
áreas degradadas nos próprios 
garimpos. Com isso, plantios po-
deriam ser feitos no mesmo local 
de produção do bioextrator, viabili-
zando uma biofábrica local.
 “Assim, além de forne-
cer matéria-prima, no caso as fo-
lhas, as árvores do pau-de-balsa 
podem contribuir para a revege-
tação da área antropizada, dando 
condições para o estabelecimen-
to de outras espécies florestais e 
possibilidade de exploração da 

madeira do pau-de-balsa no final 
do ciclo de crescimento”, declara o 
pesquisador da Embrapa, Maurel 
Behling.
 Em 2023 foi iniciada 
nova etapa do estudo, que está sen-
do realizada em parceria com um 
garimpo da região de Peixoto de 
Azevedo, no Mato Grosso. “Selecio-
namos um garimpo da Coogave-
pe, parceira do projeto para coleta 
de amostras e para a comparação 
da extração tradicional com mer-
cúrio com o bioextrator”, explica 
Morales. Serão recolhidas amostras 
dos concentrados de minério alu-
vionar, ou seja, material com ouro 
concentrado que iria para o proces-
so de separação com mercúrio.

Árvore nativa da Amazônia pode substituir 
mercúrio na extração do ouro em rios

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Pau-de-balsa já é usada para recuperar áreas degradadas por garimpo na Amazônia
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Secretaria de Meio Ambiente promove 
ações ecológicas entre 05 e 09 de junho

Deputado do PT promove na Câmara de Ponte Nova 
cobrança de pedágio nas rodovias do Vale do Rio Piranga
 O presidente da Co-
missão de Participação Popular 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado 
Marquinho Lemos (PT), marcou 
para a próxima segunda-feira, 
29 de maio, a partir de 18 horas, 
no Plenário João Mayrink da Câ-
mara de Ponte Nova Audiência 
Pública para debater o projeto 
de privatizações rodovias mi-
neiras, que tramita na ALMG.
 A proposta do go-
verno de Minas é privatizar as 
estradas MG 356, MG 329 e MG 
262. Estas rodovias compõem 
todo o trajeto entre Belo Ho-
rizonte e Ponte Nova, desde o 
trevo da BR-040, em Itabirito, 
até ao trevo de Rio Casca, pas-
sando por Cachoeira do Campo, 
Ouro Preto, Mariana, Acaiaca, 
Diogo de Vasconcelos, Ponte 
Nova e ainda os acessos a Ora-
tórios, Santa Cruz do Escalvado, 
Urucânia, Jequeri e Piedade de 
Ponte Nova.

 Na quarta-feira pas-
sada 24 de maio, o projeto 
recebeu parecer favorável da 
Comissão de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária (FFO), 
em 1º turno, na forma do substi-
tutivo nº 1 (texto recomendado 
pela Comissão de Constituição 
e Justiça) com a emenda nº 1. 
que foi apresentada pelo relator 
do projeto na Comissão de Fis-
calização Financeira, deputado 
Doorgal Andrada (Patriota): fica 
vedada a instalação de praças 
de pedágio separando a sede do 
município de quaisquer de seus 
distritos. Se isso não for possí-
vel, os habitantes dos distritos 
em deslocamento para a sede 
do município (e vice-versa) fi-
carão isentos do pagamento da 
tarifa do pedágio.
 O deputado estadual 
Marquinho Lemos (PT) enten-
de que o momento de debater 
o assunto é agora, já que há o 
prospecto, não ainda o projeto 

total: “Não adianta chorar e re-
clamar depois que tudo estiver 
decidido. É preciso saber com 
antecedência do Governo de 
Minas: quais serão as melho-
rias, quanto será a taxa de pe-
dágio e onde serão instaladas 
as praças de cobrança”.

 A Semam (secretaria 
municipal de Meio Ambiente) 
promove entre os dias 05 e 
09 de junho ações ecológicas 
para comemorar a Semana do 
Meio Ambiente. Em 05 de ju-
nho, Dia Mundial do Meio Am-
biente, haverá plantio de mu-
das de quaresmeiras na praça 
do Conjunto Habitacional Dal-
vo de Oliveira Bemfeito (Vila 
Alvarenga). Durante 05 (cin-
co) dias haverá abordagens 
educativas contra queimadas, 
maus-tratos de animais, ses-
são de cinema, plantio e doa-
ções de mudas.
 A programação tem 
apoio e parceria das escolas 
municipais João Guimarães 
(Bairro Rasa) e Escola Sena-
dor Miguel Lanna (Bairro São 
Pedro), alunos participantes 
do projeto “Jovens
Mineiros Sustentáveis”; CMEI 
(Centro Municipal de Edu-
cação Infantil Nossa Senho-
ra das Graças (Bairro Rasa), 
Coorpnova (Cooperativa dos 
Recicladores de Ponte Nova); 
DMAES (Departamento Muni-
cipal de Água, Esgoto e Sanea-
mento) e Corpo de Bombeiros 
de Ponte Nova.
 Programação
Dia 05/06 – 09 horas: plantio 
de 10 mudas de quaresmei-
ras provenientes de medida 
compensatória na praça do 
Conjunto Habitacional Bairro 
Dalvo de Oliveira Benfeito. As 
ações serão realizadas pela 

O Departamento Municipal 
de Trânsito (Demutran), em 
parceria com as secretarias 
municipais e de Saúde de 
Ponte Nova, Polícia Civil, Po-
lícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Associação Comercial 
de Industrial de Ponte Nova, 
com apoio de empresas priva-
das, promoveu no sábado, 20 
de maio, mais 01 (um) evento 
alusivo à campanha do Movi-
mento Maio Amarelo.
 As ações aconte-

equipe técnica da Sema em 
parceria com os moradores; 
14 horas: doação de mudas 
aos alunos do CMEI Nossa 
Senhora das Graças (Bairro 
Rasa).
Dia 06/06: de 08 horas até 11 
horas: campanha de conscien-
tização contra as queimadas e 
distribuição de 500 mudas 
diversas. Essas ações serão 
realizadas no espaço multiuso 
do jardim da Praça Cid Mar-
tins de Palmeiras pela equipe 
da SEMAM em parceria com o 
Corpo de Bombeiros. 
Dia 07/06: sessão de cine-
ma no auditório do DMAES 
(Avenida Ernesto Trivellato,-
158-Triângulo) com vídeos 
educativos sobre a importân-
cia da água; entre 08 horas 

ceram espaço multiuso da 
Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras: simulação de aci-
dente com socorro de equipe 
do Corpo de Bombeiros, pan-
fletagem e dicas relacionadas 
à segurança no trânsito e pre-
venção da vida. “No trânsito, 
escolha a vida” é o tema des-
te ano do Movimento Maio 
Amarelo definido pelo Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran), conta com apoio 
de vários setores da esfera 

e 10 horas: alunos da Escola 
Municipal João Guimarães; 
entre 14h30min e 15h30min: 
alunos da Escola Municipal 
Senador Miguel Lanna (Bairro 
São Pedro).
Dia 08/06: acompanhe nos-
sas redes e veja publicações 
da Coleta Seletiva com desta-
que para dados comparativos 
entre o descarte de resíduos 
destinados à coleta conven-
cional e à Coleta Seletiva da 
Coorpnova.
Dia 09/06: entre 08 horas e 
11 horas: campanha de cons-
cientização contra as maus-
-tratos a animais e distribui-
ção de 500 mudas diversas no 
espaço multiuso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, no 
Bairro Palmeiras.

do governo, órgãos e institui-
ções públicos e privados que 
tenham relação com o setor 
dos transportes.
 Segundo dados do 
Ministério da Saúde, anual-
mente, ocorrem cerca de 40 
mil mortes no trânsito. Além 
disso, muitas pessoas sofrem 
lesões graves ou permanen-
tes em acidentes de trânsito, 
o que impacta não apenas a 
vida delas, mas também de 
suas famílias e da sociedade 
como um todo.

Cartaz produzido pelo setor de comunicação do Poder Executivo de Ponte Nova

Rodovia MG 329, que dá acesso a Rio Casca, 
saindo de Ponte Nova, deverá ter praça de pe-
dágio para cobrança dos usuários (motoristas)

Simulação de acidente de trânsito com socorro da equipe do Corpo de Bombeiros
Agentes do Demutran, Bombeiros, voluntários e Polícia Militar em 20 de maio, 
após as ações realizadas na manhã

Demutran de Ponte Nova promove ações em 
Palmeiras: “No trânsito, escolha a vida”

AUDIÊNCIA PÚBLICA

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE

MAIO AMARELOMAIO AMARELO



Danilo homenageado

@isabellysoares – Que dia viu!

@luccaslev – Pro feed!@anaclaudiagesualdo – Pra cima!

@marcoscardosojr – Isso é Podcast!
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Consagração Pública
 Parabéns ao Dr. 
Domingos Lima que rece-
beu o Título de Consagra-
ção Pública da Câmara 
de Ponte Nova, indicação 
do vereador Wagner Go-
mides. Ele recebeu ofício 
de congratulação do CIM-
VALPI entregue pelo Di-
retor Institucional, José 
Adalberto e o prefeito de 
Urucânia, José Márcio. 
Parabéns, Domingos!

 Foto: Wagner Go-
mides, Prefeito José Már-
cio, Dr. Domingos Lima e 
José Adalberto Rezende

 Com seus 38 anos de comunicação, o ra-
dialista Danilo (João Evangelista Gomes) mereceu 
a justa homenagem prestada pela Câmara Munici-
pal, após indicação do vereador Emerson Carvalho 
(PTB), que também é radialista, mas da Líder FM 
93,9 MHz. Danilo, conhecido como Compadre Da-
nilo, entrou para a Rádio Visão (hoje Montanhesa), 
em 02 de fevereiro de 1987. Antes ele comandava 
uma Roda de Viola, também em rádio. Merece!

 O garoto esperto, “Jovem Aprendiz” da 
Bartofil Distribuidora, Júlio César, filho de Marilda
Pinheiro, trabalhadora no Grupo Líder de Comu-
nicação, Mídia e Eventos, completa 17 anos no 
dia  29 de maio. Antes disso, ele conquistou com 
os companheiros do Sub-17 do Real A.C, título de 
campeão no dia 1º de maio, ao vencer, nos pênal-
tis a equipe da Água Santa (Lagoa Santa) no tor-
neio Craques da Bola, realizado no Pito (Primeiro 
de Maio). Parabéns, garoto!

Júlio César campeão
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Marilda da Silva (PSB) estreia com discurso 
antenado para as soluções imediatas

Denúncia afirma que troca de 
lâmpadas em Ponte Nova é fraudada

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA 
ENTREVISTAS COM VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE PONTE NOVA

 Na última sema-
na (18/05), o vereador 
Emerson Carvalho e a as-
sessora Jurídica e institu-
cional da Câmara de Ponte 
Nova, Dra. Carolina Julião, 
visitaram fizeram visita 
à Indústria de Papeis e 
Embalagens Ponte Nova 
S/A (Fábrica de Papel). 
Eles estavam acompanha-
dos de fiscais da Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente).
 O objetivo era 
exercer fiscalização acerca 
do sistema de tratamento 
de resíduos (descartáveis 
em aterro próprio) pro-
veniente da fabricação 
de papéis a partir de re-
cicláveis, após ouvir re-
clamações de moradores 
do entorno (Vila Oliveira, 
Santa Tereza e Primeiro 
de Maio) sobre constan-
te mau cheiro. “Na visi-
ta ficou evidente que a 
FÁBRICA DE PAPEL está 
cumprindo com o deter-
minado”, disse o vereador 
Emerson Carvalho (PTB) 
em seu Instagram.
 O vereador Emer-

son Carvalho (PTB), Líder 
do Governo Wagner Mol 
Guimarães, disse que a 
visita rendeu acordo com 
a empresa: “Os dirigentes 
da Fábrica de Papéis se 
comprometeram a reali-
zar capina do mato que 
costuma crescer perto do 
passeio da Rua Ídamo 
Iacomini (Ranca Rabo). 
Isto seria mensalmente. 
O passeio fica rente ao 
muro da Fábrica”, confir-
mou Emerson Carvalho.

Vereador Emerson Carvalho 
(PTB) visita fábrica de papéis 
após denúncias de mau cheiro

Dirigente da Fábrica (de costas) com o fiscal da Semam (camisa verde) e a Dra. Carolina 
Julião, ambos à direita na foto, que foi tirada pelo vereador Emerson Carvalho

Emerson Carvalho (PTB) vistou a Fábrica 
de Papéis em 18/05

 A vereadora Ma-
rilda da Silva (PSB) es-
treou na Palavra Livre da 
Câmara de Ponte Nova no 
dia 08 de maio, mas antes 
disso já buscava a compre-
ensão de sua atuação com 
apoio das assessorias Jurí-
dica e Legislativa. Marilda 
da Silva assumiu no dia 27 
de abril. Ela substitui Zé 
Osório (PSB), que se licen-
ciou no início de abril para 
assumir a secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento 
Rural (Sedru).
 “Fui muito bem 
recebida, recebi apoio 
integral e me senti aco-
lhida nesta nova tarefa 
desafiadora que é ser 
representante do povo, 
em ação. Com ajuda de 
companheiros (vereado-
res) tenho certeza que 
meu trabalho será facili-
tado e vamos empreender 
uma luta constante para 

 Em fevereiro 
deste ano, O vereador 
Emerson Carvalho (PTB) 
utilizou a Palavra da Lide-
rança na Câmara de Pon-
te Nova para comunicar a 
troca da empresa (Spin) 
que realizava a manu-
tenção da iluminação 
pública em Ponte Nova, 
contratada pelo Cimvalpi 
(Consórcio Intermunici-
pal Multissetorial do Vale 
do Piranga), que recebe 
recursos de 28 prefeitu-
ras para este tipo de ser-
viço. A nova empresa é a 
Extra Energy.

a melhoria da comunida-
de”, disse Marilda da Silva 
(PSB) na tarde de terça-
-feira, 23 de maio, duran-
te entrevista ao Programa 
Vicente de Freiras.
 A técnica de enfer-
magem, com curso de Edu-
cação Física na UNIPAC/
Ponte Nova e estudante de 
História e Gestão Pública 
na Pontifícia Universidade 
Católica (PUC-Minas), co-
meçou na vida pública de 
servidora municipal como 
monitora da Creche Arco-Í-
ris, que fica no Bairro Pal-
meirense, onde permane-
ceu por 06 (seis) anos.
 “Precisamos en-
contrar solução imediata 
para as demandas po-
pulares, como o serviço 
de Pediatria no SAMMDU 
(deve começar em junho) 
e considerar o funcio-
namento dos PSF “por-
ta aberta”. Ou seja: não 

 Desde o ano pas-
sado (2022) são repetiti-
vas as críticas do vereador 
Emerson Carvalho (PTB) 
sobre a falta de rapidez 
na troca de lâmpadas 
nas vias públicas. Agora 
ele recebeu denúncias de 
que a nova empresa vem 
fraudando o trabalho ao 
trocar lâmpadas de maior 
potência (200 watts) por 
outros que iluminam bem 
menos (97 watts). Além 
disso, as instalações da 
empresa são incompatí-
veis com as leis trabalhis-
tas e de segurança.

precisa ter consulta mar-
cada. O usuário do SUS 
ao chegar tem que ser 
atendido na hora”, disse 
Marilda Na Rádio Monta-
nhesa 670 Khz, em 23 de 
maio, com repercussão no 
Líder Notícias.
 A parlamentar 
municipal trabalhou em 
vários PSFs, no SAMMDU 
e prestou serviços no Cen-
tro de Atenção Psicosso-
cial (CAPS) e no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho. 
Em 2020, na segunda ten-
tativa de se eleger como 
vereadora, obteve 350 vo-
tos sendo candidata pelo 
PSB, ficando na suplência. 
Ela se formou pela Escola 
Técnica José Rodrigues. 
Nasceu em 28/05/1976. É 
filha de Dolores Vicência 
da Silva e Milton da Silva 
Caetano. Nasceu e sempre 
morou no Bairro Triângulo.
 “A 1ª vez eu fui 
convidada por Valéria Al-
varenga (2016), mas não 

fiz campanha com muito. 
Em 2020, quem me cha-
mou foi o Prefeito Wagner 
Mol Guimarães. Foi uma 
campanha difícil, tempos 
de pandemia do corona-
vírus (COVID-19). Porta 
a porta, bairro a bairro, 
mas muitas das vezes nem 
entrávamos nas casas, 
por precaução”. Disse ela.
 Com a posse de 
Marilda da Silva, 04 (qua-
tro) vereadoras compõem 
a Câmara de Ponte Nova: 
Aninha de Fizica (PSB), 
Fiota (PSDB) e Suellenn Fi-
sioterapeuta (PV), além da 
nova parlamentar munici-
pal. A história da ocupa-
ção feminina no Legislati-
vo ponte-novense começa 
em 1992, com a eleição 
de Tilda Leite (PMDB) e 
em 2023, Marilda da Silva 
(PSB) muda novamente 
a história: em 160 anos, 
agora temos mais alma fe-
minina do prédio da Chá-
cara Vasconcellos.

Marilda da Silva foi entrevistada por Vicente de Freitas, em 23 de maio

Marilda da Silva (PSB) fez seu pronunciamento na Palavra da Câmara de Ponte Nova, em 
08 de maio

Modelos de lâmpadas têm diferença: trocam lâmpadas de 200 watts por outras de 97 watts
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Desde ontem, 25 de maio, o 
Sesc realiza o projeto Odon-
toSesc em Viçosa, oferecen-
do atendimentos odontoló-
gicos e ações de educação 
em saúde bucal. A unidade 
móvel de saúde bucal esta-
rá disponível até o dia 19 de 
julho, atendendo a cerca de 
130 pacientes previamente
listados pelo Sindicato do 
Comércio Varejista de Viço-
sa e pela Prefeitura Muni-
cipal, retirados da lista de 
espera ou da Demanda Re-
primida Municipal.
 A carreta odonto-
lógica, com 18 metros de 

comprimento e 04 (quatro) 
consultórios equipados, esta 
localizada na Rua Gomes 
Barbosa, 803, perto do anti-
go Colégio de Viçosa. Os aten-
dimentos serão realizados de 
segunda-feira a sexta-feira, 
das 8 horas até 18 horas.
 Os serviços dispo-
nibilizados incluem remo-
ção de cáries e restaurações, 
extrações simples, trata-
mento de canal, raspagem e 
limpeza, radiografias odon-
tológicas, identificação de 
casos de patologias bucais 
e encaminhamento para 
atendimento especializado.

Carreta odontológica do Sesc-MG 
atenderá em Viçosa até 19 de julho

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Educação, Assistência Social 
e Habitação, Fazenda, Obras, Lazer, Cultura, Saúde, Esportes, Saneamento. Governo e Esportes

Juliana Pereira mostra a importância crucial da sua pasta 
na questão de acolhimento e assistência aos vulneráveis

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

Ponte Nova tem 06 vagas no Programa Mais 
Médicos que contratará 371 em Minas Gerais
 Serão abertas 
nesta sexta-feira, 26 de 
maio, as inscrições para o 
Programa Mais Médicos, 
com prioridade para pro-
fissionais brasileiros for-
mados no país. O Minis-
tério da Saúde divulgou 
edital com 371 vagas para 
Minas Gerais, sendo 06 
(seis) para Ponte Nova, 
04 (quatro) para Viçosa.
 Os municípios 
de Amparo do Serra, Bar-
ra Longa, São Pedro dos 
Ferros, Cajuri e Ubá terão 
direito a 01 (uma) vaga. 
O programa, que visa ga-
rantir atendimento mé-
dico principalmente nas 

regiões de vazios assis-
tenciais, traz aos profis-
sionais oportunidade de 
qualificação e aperfeiço-
amento, além de incen-
tivos e benefícios para 
atuação em áreas mais 
vulneráveis.
 Além dos médicos 
brasileiros registrados no 
Brasil que terão priorida-
de na seleção, também 
poderão participar brasi-
leiros formados no exte-
rior ou estrangeiros, que 
continuarão atuando com 
Registro do Ministério da 
Saúde (RMS) em vagas 
não ocupadas por médicos 
com registro no país. As 

inscrições seguem abertas 
até 31 de maio e a previ-
são é que os profissionais 
comecem a atuar nos mu-
nicípios no fim de junho. 
O salário pode chegar a R$ 
17 mil mensais.
 Vale lembrar que 
esse programa foi criado 
no governo Dilma Rous-
seff (PT), em 2013, com 
a vida dos médicos cuba-
nos. Agora houve o relan-
çamento no governo Lula. 
A intenção é de que até o 
fim do ano de 2023 cerca 
de 28 mil profissionais 
estejam fixados em todo 
o país, principalmente em 
áreas de extrema pobreza.

 Juliana Gomes Pe-
reira foi aprovada em concur-
so público de 2019 na prefei-
tura municipal de Ponte Nova 
no cargo de Assistente Social 
tendo alçado o 1º lugar. Sua 
carreira, como secretária 
municipal de Assistência So-
cial e Habitação (Semash), 
substituindo a vice-prefeita 
Valéria Alvarenga, que teve 
que se afastar no período 
eleitoral, foi meteórica e em 
momento muito complicado: 
assumiu no dia 02 de abril de 
2020, durante a pandemia 
do coronavírus, que matou 
mais de 220 pessoas em Pon-
te Nova.
 Ela enfrentou o sur-
to de COVID-19 no Asilo Mu-
nicipal em 2020, que levou a 
óbito mais de 01 (uma) deze-
na de idosos. Depondo na CPI 
da Câmara em 25 de março 
de 2021, Juliana Pereira foi 

questionada se o fato seria o 
resultado de uma fatalidade 
ou negligência, ele disse: “Eu 
acredito, com muita tranqui-
lidade, que foi uma fatali-
dade. Eu seria injusta com 
os colaboradores de indicar 
que foi uma negligência e 
culpabilizar alguém, até 
porque nenhum funcionário 
gostaria de passar por isso”.
 A secretária, muito 
jovem, mas muito concen-
trada e centrada, respondeu 
a perguntas do radialista 
Vicente de Freitas na tarde 
de quarta-feira, 24 de maio, 
no estúdio da Rádio Monta-
nhesa 670 Khz (foto de Fa-
biano José) durante cerca de 
40 minutos, onde mostrou 
segurança e equilíbrio. Ela 
disponibilizou o telefone da 
Semash para qualquer tipo 
de solicitação pertinente à 
sua pasta: 3817-3353. A en- trevista (resumo) está sendo 

replicada no Líder Notícias.
 “A Semash tem 
compromissos com os vulne-
ráveis, os moradores de rua 
e também cuida da regula-
rização fundiária. Temos 
programas para doações 
materiais de construção e 
locais de abrigos para quem 
precisa. Acolhemos e abor-
damos para levar conforto e 
encontrar soluções. As abor-
dagens aos moradores de 
rua são constantes, mas não 
podemos obrigá-los a sair 
dos seus locais, pois existe o 
direito de ir e vir”, disse Ju-
liana Pereira.
 A Semash também 
é responsável pelo Asilo Mu-
nicipal, que fica na Avenida 
Antônio Brant Ribeiro, 78, na 

Vila Centenário, na margem 
esquerda do Rio Piranga, 
problema enorme em tempos 
de enchentes, com a remoção 
dos idosos para lugar seguro, 
alertou Vicente de Freitas. Ele 
sugeriu apoio de empresários 
e empresas de Ponte Nova 
para ajudar a implementar a 
construção em outra área.
 “Temos envidado 
esforço para mudar a Insti-
tuição de Longa Permanên-
cia (ILP), hoje, com lotação 
completa (40 idosos). Exis-
tem estudos e planejamen-
tos da atual administração 
para encontrar o local ideal. 
Isto demandará recursos 
que precisam vir, também, 
de outros fontes fora do Po-
der Executivo”, assevera a 
servidora municipal.

Juliana Pereira no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, quando foi entrevistada por 
Vicente de Freitas, em 24/05, a partir de 13h35min

Juliana Pereira informou que a Semash também envolvida na luta a favor das minorias

Em janeiro de 2014, Ponte Nova recebia a 
médica cubana Licet Cruz Ricardo, que foi
recepcionada pela administração Guto 
Malta no PSF do Bairro São Pedro, onde 
trabalhou até 2020

@a3tv.br
3198887-3271



Sexta-feira, 26 de maio de 2023

Cooperativa de Recicladores recebe Diploma de 
Consagração Pública da Câmara de Ponte Nova

 O estudante do cur-
so de Engenharia Florestal da 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV) Cláudio Magaton 
recebeu, na semana passada, 
o título de Diplomata Verde, 
por estar entre os vencedores 
de um concurso organizado 
pela União Europeia (UE) no 
Brasil. O concurso Diplomacia 
Verde para Jovens é voltado 
para quem tem de 18 a 25 anos 
e pretende protagonizar mu-
danças para um futuro mais 
sustentável, verde e inclusivo. 
Em sua 3ª edição, teve como 
tema “Clima, Meio Ambiente 
e Energia: O papel dos jovens 
na preservação e inovação 
para o futuro de todos”. Dos 
30 projetos inscritos, 05 (cin-
co) foram vencedores.
 Intitulado Líderes 
Florestais, o projeto do estu-
dante do sétimo período de En-
genharia Florestal, do campus 
Viçosa, pretende aproximar as 
comunidades do entorno do 
Centro de Pesquisa Iracambi 
da Mata Atlântica, localizado 
na Zona da Mata mineira, com 
a UFV. Seu objetivo é agir na 
formação de líderes socioam-
bientais e conscientes da pre-
servação e desenvolvimento 
da Mata Atlântica por meio de 
capacitações.
 A previsão é que 
o projeto seja executado de 
agosto de 2023 a março de 
2024, tendo como orienta-
dora a professora Lausanne 

Soraya de Almeida, do De-
partamento de Engenharia 
Florestal, que atua na área de 
sementes florestais. As ações 
serão multidisciplinares e en-
volverão alunos de diferentes 
cursos da UFV, selecionados 
por meio de edital.
 Cláudio justifica a 
escolha do Centro de Pesqui-
sa Iracambi com o fato de que 
“precisamos chamar a aten-
ção sobre a preservação do 
bioma em que estamos inseri-
dos. Como ali eles já atuam na 
restauração florestal, envol-
vendo as comunidades ao re-
dor, é um local potencial para 
desenvolver um projeto de ex-
tensão relacionado ao tema”.
 O resultado do con-
curso foi divulgado em abril, 
mas a premiação aconteceu, 
no dia 09 de maio, em uma 
cerimônia em Brasília (DF), 
presidida pelo embaixador 
da União Europeia, Ignacio 
Ybáñez. Ela aconteceu na 
sede da UE com a participação 
de delegados de seus 27 esta-
dos- membros. Cada vencedor 
ganhou 03 (três) Notebook 
Dell; 1 (um) Ipad 7ª geração 
(tablet), 128 GB WI-FI + 4G, 
tela retina 10,2” bluetooth, 
câmera de 8 MP, cor cinza 
espacial (prêmio especial da 
Embaixada de Portugal e do 
Camões - CCP em Brasília, 
destinado à linha Oceanos) 
e 1 (uma) câmera Canon EOS 
Rebel T6.

Estudante de engenharia florestal 
da UFV vence prêmio da Diplomacia 

Verde da União Europeia

 Diversas coopera-
das e cooperados estiveram 
presentes à sessão solene 
realizada pela Câmara de 
Ponte Nova para ver de per-
to a entrega do “Diploma de 
Consagração Pública” para 
a Coorpnova (Cooperativa 
de Recicladores de Ponte 
Nova), que foi representada 
pela presidente da institui-
ção ecológica, Geralda ‘Ada’ 
Loredo de Paula. O evento 
faz parte do calendário anu-
al do Legislativo ponte-no-
vense e ocorreu na sexta-fei-
ra, 19 de maio, no Plenário 
João Mayrink localizado na 
Chácara Vasconcellos (CDI).
 A Coorpnova foi 
fundada em 2013, com 30 
cooperados (hoje tem 25). 
A organização surgiu com 
o objetivo de ajudar mu-
lheres vítimas de violência 
(física e psicológica), ofere-
cendo-lhes a oportunidade 
de conseguir independên-

cia financeira para então 
saírem da submissão e da 
dependência econômica de 
seus parceiros. Assim, a Co-
orpnova conseguiu auxiliar 
estas mulheres e empoderá-
-las sendo suporte para que 
encontrassem o caminho da 
independência financeira, 
no trabalho de coleta de ma-
teriais recicláveis, antes con-
siderado lixo.
 O Diploma de Con-
sagração Pública para a 
Coorpnova foi iniciativa do 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade), 
que este ano destinou verba 
do Orçamento Impositivo 
para ajudar na construção de 
refeitório no Centro Munici-
pal de Coleta Seletiva e Tria-
gem que fica no Bairro Vale 
Suíço, exatamente na Aveni-
da Vereador João Evangelis-
ta de Almeida, 2.380, perto 
do clube AABB (Associação 
Atlética Banco do Brasil).

 No ano de 2020, a 
cooperativa realizou contra-
to com a secretaria munici-
pal de Meio Ambiente para 
prestação do serviço de Co-
leta Seletiva, Educação Am-
biental e disponibilização de 
galpão onde os cooperados 
fazem triagem e depositam o 
material reciclável, que é re-
colhido pelo caminhão bas-
culante da coleta seletiva. 
Uma (01) equipe composta 
por 03 (três) ou 04 (quatro) 
pessoas realiza panfletagem 
nos bairros informando o 
cronograma do caminhão da 
Coleta Seletiva, orientando 
às pessoas sobre como sepa-
rar o reciclável para adequa-
da coleta.
 Ao receber o Diplo-
ma de Consagração Pública, 
Geralda Ada Loredo de Paula 
agradeceu o prêmio de reco-
nhecimento pelo trabalho da 
Coorpnova. “Fico feliz por 
receber este prêmio, que na

verdade é de todos os coo-
perados e dos diversos cola-
boradores voluntários que 
temos. Nossa luta não é só 
pela sobrevivência própria, 
mas por ajudar a melhorar 
o Planeta terra contra a po-
luição”, disse Ada.
 Por seu lado, o vere-
ador Zé Roberto Júnior, autor 
do Projeto de Resolução qiue 
concedeu a homenagem fez 
relato do que saber sobre a 
Coorpova: “A presidente re-
lata que, a cada dia que se 
passa, a entidade mantém 
o desejo que auxiliar mais 
pessoas, oferendo suporte 
às famílias em situação de 
vulnerabilidade social, sen-
do elas pessoas em situa-
ção de rua, em privação de 
liberdade, mães solos. Des-
ta forma, a Coorpnova vai 
trilhando o caminho com 
mais histórias de ajuda e de 
superação”, disse.

Geralda Ada Loredo de Paula recebe o Diploma de Consagração Pública das mãos do Vereador Zé 
Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade)

Alegria das cooperadas e descendentes depois da cerimônia

Embaixador da União Europeia no Brasil, Ignacio Ybáñez, e o estudante da UFV. Cláudio Magaton

 Quando Deus criou 
o Jardim do Éden, ele deixou 
a cargo de Adão e Eva o cui-
dado do mundo belo e per-
feito. A Bíblia diz em Gênesis 
1:26: “Façamos o homem à 
nossa imagem, conforme a 
nossa semelhança; tenha 
ele domínio sobre os peixes 
do mar, sobre as aves dos 
céus, sobre os animais do-
mésticos, sobre toda a terra 
e sobre todos os répteis que 
rastejam pela terra”.
 O ser humano 
seria um administrador 
ou mordomo do Planeta 
Terra, cuidando de todas 
as coisas. Esse “domínio” 
que a Bíblia apresenta não 
está relacionado com um 
governo autoritário ou de 

exploração, mas era um do-
mínio exercido com amor. 
A Bíblia diz ainda:“Tomou, 
pois, o Senhor Deus o ho-
mem, e o pôs no jardim do 
Éden para o lavrar e guar-
dar” (Gênesis 2:15).
 Deus avisa que, 
aqueles que destroem a 
Terra, serão destruídos. A 
Bíblia diz em Apocalipse 
11:18: “Iraram-se, na ver-
dade, as nações; então 
veio a tua ira, e o tempo de 
serem julgados os mortos, 
e o tempo de dares recom-
pensa aos teus servos, os 
profetas, e aos santos, e 
aos que temem o teu nome, 
a pequenos e a grandes, e 
o tempo de destruíres os 
que destroem a terra.”

 Essa séria exor-
tação deveria conduzir a 
humanidade a profunda 
reflexão a respeito da ma-
neira como se tem cuidado 
do Planeta Terra. “Não vi-
vemos sozinhos aqui. Di-
vidimos nossa ‘casa’ com 

outros seres vivos que tam-
bém tem o direito de viver 
livremente e feliz. Portanto, 
a prudência equilibrada é 
fundamental para o nosso 
convívio e também agrada-
rá o nosso Criador”, diz o 
site bíblia.com.br.

O que a Bíblia diz sobre a proteção ao Meio Ambiente?

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

COORPNOVA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2023 

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Tomada de Preços nº 002/2023 - Objeto: Elaboração de estudo 
de concepção, cadastro técnico, projeto básico e executivo 
e estudo ambiental de sistema de esgotamento Sanitário de 
Abre Campo. Abertura: 16/06/2023 às 09h30min, sala de 
reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, E-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254.
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Melatonina ajuda a regular o 
sono, mas não trata a insônia

COMO FUNCIONA A MELATONINA

 Milhões de pesso-
as sofrem de insônia no 
Brasil. Se você não tem, 
provavelmente conhece 
alguém com dificuldade 
para dormir. O problema 
que já era muito comum 
parece ter sido agravado 
com a pandemia .Uma 
pesquisa do Instituto do 
Sono realizada em 2020 
em 24 estados brasileiros 
mostrou que mais de 55% 
das pessoas alegaram pio-
ra do sono durante o iso-
lamento social. Os prin-
cipais motivos apontados 
foram preocupação fre-
quente com a pandemia e 
maior tempo de exposição 
às telas de TV, celular e 

computador.
 Quem dorme mal 
sabe o quanto isso afeta o 
dia a dia. Piora o humor, a 
memória, a concentração, 
dentre várias outras coi-
sas. Por isso, muitas vezes 
as pessoas buscam, so-
zinhas, alternativas para 
dormir melhor, mas a au-
tomedicação não é o cami-
nho. Em outubro de 2021, 
a Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) 
liberou no Brasil a venda 
da melatonina como su-
plemento alimentar.
 Segundo a agên-
cia, o uso é destinado para 
pessoas com idade igual 
ou maior que 19 anos e 

dose diária máxima de 
0,21 mg. O suplemento 
também tem algumas 

contraindicações: grávi-
das, lactantes, crianças 
e pessoas envolvidas em 

 A melatonina é um 
hormônio produzido pela 
glândula pineal, localizada 
no cérebro. Sua liberação 
ocorre à noite e ela ajuda a 
regular o ritmo circadiano, 
uma espécie de relógio bioló-
gico do organismo.
 “Quando não há 
luz, a retina envia informa-
ções para uma região do 
cérebro, o hipotálamo, que 
manda uma mensagem até 
o hipotálamo, fazendo com 
que a glândula pineal libere 
melatonina, promovendo o 
sono”, afirma a Dra. Cláudia 
Chang, pós-doutora em En-
docrinologia e Metabologia-
pela Universidade São Paulo 
(USP) e membro da Socieda-
de Brasileira de Endocrinolo-
gia e Metabologia (SBEM).
 “A melatonina é im-
portantíssima para que nós 
tenhamos esse ritmo vincula-
do com as 24 horas da Terra, 

atividades que exigem 
atenção constante não de-
vem tomar.

de dormir à noite e estarmos 
acordados durante o dia. Eu 
diria que existe uma impor-
tante relação entre a presen-
ça da melatonina e a nossa 
facilidade em dormir no pe-
ríodo da noite”, afirma a Dra. 
Márcia Assis, neurologista e 
vice-presidente da Associação 
Brasileira do Sono (ABS).
 A especialista des-
taca que a melatonina não 
é uma substância que nos 
faz dormir, mas sim um si-
nalizador do sono, como se 
ela desse um aviso ao nos-
so corpo de que é hora de ir 
para a cama. “Ela auxilia e 
corrobora para a gente dor-
mir. Mas ela não é um trata-
mento para insônia, e esse é 
o grande problema, porque 
as pessoas confundem a 
melatonina com um medica-
mento para dormir”. (Texto 
baseado em informações 
do Portal Drauzio Varella).

A melatonina foi liberada pela Anvisa como suplemento alimentar, mas existem poucas indicações para o seu uso
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Proposta da Educação Infantil de Ponte Nova
 Na última se-
mana (17/05), espe-
cialistas e represen-
tantes de professores 
da Rede Municipal de 
Ensino se reuniram 
no Centro Vocacional 
Tecnológico (CVT) 
(Rua Assad Zaidan/
Palmeiras)com o ob-
jetivo de conversar 
sobre a Proposta da 
Educação Infantil 
de Ponte Nova. Esse 
grupo fará reuniões 
para definir os co-
nhecimentos essen-
ciais que devem ser 
apresentados aos 
alunos nos próximos 
dias. Foi considerado 
um momento mui-
to rico e de muito 
aprendizado pelos 
participantes.
 Também co-
nhecida como Ensi-
no Infantil, a Edu-
cação Infantil é a 

isso mesmo integra 
ensino e cuidado, 
funcionando como 
um complemento 
da educação fami-
liar. Seu principal 
objetivo é promover 
nos pequenos es-

primeira etapa da 
Educação Básica. 
Ela atende crianças 
de 0 (zero) a 05 (cin-
co) anos de idade, 
que estão tendo os 
primeiros contatos 
com a escola, e por 

tudantes o desen-
volvimento dos as-
pectos físico, motor, 
cognitivo, social e 
emocional, além de 
fomentar a explora-
ção, as descobertas e 
a experimentação.
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Espiritualizar-se
 Era uma vez um 
ser que ganhou um cor-
po e materializou-se aqui 
neste lindo planeta. Este 
ser é a nossa alma, a nos-
sa parte imaterial, de exis-
tência individual e con-
tinua existindo mesmo 
após a morte do corpo físi-
co, este que conseguimos 
ver, sentir, tocar.
 O corpo físico tem 
suas necessidades e preci-
sa experienciar cada emo-
ção, pois são as vivências 
que trazem aprendizado 
para o espírito, é necessá-
rio sentir o pulsar da vida.
 Muitas vezes pas-
samos por situações deli-
cadas, onde fragilizados 
nos entregamos a dor e ao 
sofrimento, isso é normal, 
somos humanos e sentir é 
parte de nós; o que desejo 
trazer para reflexão é que 
a partir do momento que 
aceitamos nossa condição 
como espírito infinito, sa-
bemos que este instante 
será também de aprendi-
zado, e o mais importante, 
temos em nós todas as res-
postas para superar qual-
quer situação difícil.
 Espiritualizar-se é 
unir espírito e matéria, com-
preender que somos seres 
infinitos dotados de muitas 
competências adquiridas 
através das experiências 
vividas em todas as nossas 
existências. Existe um Uni-
verso inteiro em nós.
 Vale dizer que es-
piritualidade nada tem a 
ver com religiosidade. A 
religião surge em nossas 
vidas para auxiliar a liga-
ção entre espírito e matéria 

visto que nossa mente, ex-
tremamente racional, tem 
muita dificuldade em pro-
cessar os ensinamentos da 
alma, a religião é apenas o 
caminho. Aqui você pode 
estar se perguntando, - se 
existem várias religiões 
qual o melhor caminho? 
Não existem regras, o me-
lhor caminho é aquele que 
te faz bem, que te liberta 
das convicções e te faz 
transbordar em amor. Vou 
me repetir “SOMOS O UNI-
VERSO!” O Todo está em 
nós e nós somos o Todo.
 Viva todas as ex-
periências, queira conhecer 
o novo, escolha seu próprio 
caminho, lembre-se que és 
um ser individual e a felici-
dade só te encontrará quan-
do você se permitir viver a 
plenitude do ser.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

 Dezenas de con-
vidados compareceram na 
noite de sexta-feira, 19 de 
maio, durante a realização 
da sessão solene de entrega 
do Diploma de Consagração 
Pública 2023. O evento pro-
movido pela Câmara de Pon-
te Nova era para a entrega 
da honraria a 06 (seis) pes-
soas, 05 (cinco) empresas e 
01 (uma) instituição, pelos 
vereadores, no Plenário João 
Mayrink, no CDI.
 Familiares e amigos 
dos homenageados lotram o 
plenário e o Espaço Multiuso 
José Silva (Zé Prego). Quem 
não foi pode para acompa-
nhar a solenidade, ao vivo, 
pela página da Câmara no 
Facebook e canal no YouTu-
be. Centenas de internautas 
acompanharam.
 A cerimônia foi 
aberta pelo presidente da 
Câmara, vereador Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB), que 
compôs a mesa de trabalho 
do evento em companhia 

 A Câmara de Ponte 
Nova recebeu, na tarde de 
quinta-feira, 18 de maio, a 
visita do vice- governador 
de Minas Gerais, professor 
Mateus Simões (Novo). Vá-
rios vereadores, o prefeito 
Wagner Mol, a vice-prefeita 
Valéria Alvarenga, represen-
tantes de órgãos públicos 
e os deputados estaduais 
Adriano Alvarenga (PP) e 
Roberto Andrade (Patriota) 
compareceram à reunião, 
que foi realizada no Plenário 
João Mayrink, localizado na 
Chácara Vasconcellos, Bair-
ro CDI.
 Durante o encon-
tro, os parlamentares muni-
cipais apresentaram diver-
sas demandas de interesse 
público de Ponte Nova e da 

Na terça-feira, 23 de maio, o 
Polo Zona da Mata Norte e a 
equipe do Parlamento Jovem 
(PJ) 2023, representada pelo 
Parlamento Jovem de Minas 
Gerais e a Escola do Legis-
lativo visitaram Viçosa. O 
evento proporcionou a opor-
tunidade de compartilhar 
seus trabalhos e trocar expe-
riências, discutindo os feitos 
e desafios encontrados até 
esta fase do projeto.
 A reunião ocorreu 
na Câmara Municipal de 
Viçosa e contou com a pre-
sença de representantes de 

do conselheiro e vice-presi-
dente do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais 
(TCEMG), Durval Ângelo, 
a juíza da 1ª Vara Criminal 
e da Infância e Juventude 
da Comarca de Ponte Nova, 
Dra. Dayse Mara Silveira Bal-
tazar. O secretário municipal 
de Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico, Afonso 
Mauro Pinho Ribeiro, repre-
sentou o prefeito, Wagner 
Mol Guimarães (PSB).
 Durante o evento, 
o grupo musical Os Felipes, 
um dos homenageados na 
noite, abrilhantou a sessão 
com uma bela apresenta-
ção cultural. Os integran-
tes, Felipe Salgado Lopes 
e Felipe Evaristo dos Reis e 
o músico Túlio Cavalcanti, 
cantaram e tocaram músi-
cas que deixaram o evento 
ainda mais especial.
 H o m e n a g e a d o s 
e os vereadores que os in-
dicaram : Alisson Marques 
Quintão (Suellenn Fisiotera-

região do Vale do Rio Piran-
ga ao vice-governador. Ques-
tões relacionadas à saúde, 
à infraestrutura, como a 
construção da última alça 
do Anel Rodoviário, reforço 

todas as cidades que com-
põem o Polo Zona da Mata 
Norte: coordenadores das 
Câmaras de Coimbra, Vis-
conde do Rio Branco, Ubá 
e Paula Cândido. A Escola 
do Legislativo Sebastião Lo-
pes de Carvalho (Viçosa) foi 
representada pelo Coorde-
nador Geral, vereador Bar-
tomélio Martins(Professor 
Bartô) (PT) e Coordenadora 
Técnica, protetora e amante 
da causa animal, Marly Coe-
lho Januário (PSC).
 O encontro foi 
decisivo para a Plenária 

peuta (PV); Arlindo Renato 
Solano (Sérgio Ferrugem 
(Republicanos); Cartório do 
3° Ofício de Notas de Ponte 
Nova (Antônio Carlos Praca-
tá (MDB); Cooprnova - Coo-
perativa dos Recicladores de 
Ponte Nova (José Roberto Jr. 
(Rede Sustentabilidade); Co-
placan - Cooperativa Regio-
nal Mista dos Plantadores de 
Cana de Minas (André Pes-
sata (Podemos). Domingos 

para a segurança pública e 
educação foram lembradas.
 Também deba-
teu-se a compensação da 
Fundação Renova ao mu-
nicípio. Apoio financeiro 

Regional, onde os partici-
pantes do PJ escolherão as 
propostas que serão leva-
das adiante. Essa plenária 
acontecerá no dia 04 de 

de Araújo Lima Neto (Guto 
Malta (PT); Eduardo Gomes 
Rodrigues Bemfeito (Aninha 
de Fizica (PSB); Eletrônica 
Plantão (Juquinha Santiago 
(Avante); Grupo musical Os 
Felipes (Fiota (PSDB); João 
Evangelista Gomes Danilo 
(Emerson Carvalho (PTB); 
Thiago Jaime Guimarães 
(Wagner Gomides (PV); Oli-
veira Motta Veículos (Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB).

para construção de nova 
sede para o Asilo Municipal 
foi tema de reivindicação 
ao vice-governador. Ma-
teus Simões explicou sobre 
como o governo do Estado 
pretende lidar com as ques-
tões apresentadas.
 Ontem, terça-feira 
(23/05), foi um dia marcan-
te para o Polo Zona da Mata 
Norte e a equipe do Parla-
mento Jovem (PJ) 2023, re-
presentada pelo Parlamen-
to Jovem de Minas Gerais 
e a Escola do Legislativo. 
O evento proporcionou a 
oportunidade de comparti-
lhar seus trabalhos e trocar 
experiências, discutindo os 
feitos e desafios encontra-
dos até esta fase do projeto.

agosto (2023) na Câmara 
Municipal de Ubá, reunin-
do todos os envolvidos em 
um momento importante 
para o projeto.

Foto histórica da entrega do Diploma de Consagração Pública, em 19 de maio

Mesa da recepção: Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade); vice-governador professor Mateus 
Simões (Novo); presidente da Câmara Dr. Wellerson Mayrink (PSB), Prefeito Wagner Mol Guima-
rães (PSB) e Antônio Carlos Pracatá (MDB)

Momento da reunião na Câmara de Viçosa de integrantes do Parlamento Jovem

Câmara recebe o vice-governador Mateus Simões: 
solicitado apoio para Alça do Anel Rodoviário

Coordenadores da Escola do Legislativo
 de Minas visitam a Câmara de Viçosa

Câmara de Ponte Nova realiza sessão solene 
para entrega de diplomas de Consagração Pública

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
EXTRATO DO CONTRATO Nº 074/2023

O Município de Abre Campo torna público o Extrato do Contrato nº 
074/2023 - PRC Nº 097/2022. Tomada de Preços nº 006/2022. Objeto: 
Contratação de Empresa para Obra de Restabelecimento de trafegabilidade 
das pontes: do córrego Romeiro de Baixo e do Povoado da Aparecida. 
Local específico (Coordenadas): 20°16´11” S e 42°30´23”O; 20°22´57” S; 
42°29´06”O. Contratada: SOMAR ENGENHARIA E CONSTRUÇÕES 
EIRELI, CNPJ sob o nº 10.412.126/0001-27. Valor total: R$527.863,61. 
Data da assinatura do contrato: 03/05/2023. Vigência: Até 02/12/2023. 
Fonte de recurso: 02.009.1.047.100.44.90.51. Aleson Silva Oliveira 
- Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Tomada de Preços nº 001/2023. Objeto: Projeto 
de Modernização e Eficientização do Parque de Iluminação 
Pública, com a substituição de luminárias para tecnologia 
LED. Abertura: 13/06/2023 às 14h00min, sala de reuniões 
da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
E-mail: licitaabrecampo@gmail.com; Tel.: (31) 3872-1254.
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 Nasceu o sanfoneiro, 
arranjador e compositor Sivu-
ca. Entre as obras de destaque, 
estão João e Maria, interpretada 
em parceria com Chico Buar-
que, e No Tempo dos Quintais 
e Cabelo de Milho, ambas com 
Paulo Tapajós. Severino Dias de 
Oliveira, mais conhecido como 
Sivuca é de Itabaiana (Sergipe). 
Clara Nunes o grande sucesso 
“Feira de Mangaio", composi-
ção sua com a esposa, Glorinha 
Gadelha.
 Ele era multi-instru-
mentista (morreu em 2006), 
maestro, arranjador, compo-
sitor, orquestrador e cantor. 
Suas composições e trabalhos 
incluem, dentre outros ritmos, 
choros, frevos, forrós, jazz, 
baião, música clássica, blues 
entre muitos outros. Ganhou 
uma sanfona de presente do 
seu avô Pablo Juacir em 13 
de junho de 1939, em um dia 
de São João quando tinha 09 
(nove) anos. Aos 34 anos, in-

gressou na Rádio Clube de Per-
nambuco, no Recife.
 Em 1951 gravou o 1º 
disco em 78 rotações, pela Con-
tinental, com "Carioquinha do 
Flamengo" (Waldir Azevedo e 
Bonfiglio de Oliveira) e "Tico-
-Tico no Fubá" (Zequinha de 
Abreu) .Naquele ano, lançou o 
primeiro sucesso nacional, em 
parceria com Humberto Tei-
xeira "Adeus, Maria Fulô" (que 
foi regravado numa versão psi-
codélico pelos Murantes, nos 
anos 1960).
 Compôs trilhas para 
os filmes Os trapalhões na Ser-
ra Pelada (1982) e Os Vagabun-
dos Trapalhões (1982). Um dos 
discos mais emblemáticos da 
carreira do artista é o Sivuca 
Sinfônico (Gravadora Biscoito 
Fino, 2006), em que ele toca 
ao lado da Orquestra Sinfôni-
ca do Recife 07 (sete) arranjos 
orquestrais de sua autoria, um 
registro inédito e completo de 
sua obra erudita.

 O Diário Oficial da 
União publicou no dia 20 de 
abril de 2021 a Lei Federal nº 
14.140,de 19 de abril de 2021, 
que instituiu o Dia Nacional do 
Sanfoneiro, a ser comemorado 
anualmente, em todo o territó-
rio nacional, na data de nasci-
mento do músico Severino Dias 
de Oliveira, conhecido como 
Sivuca, em 26 de maio.
 A filha Sivuca e Glori-
na Gadelha dele, Flávia Barre-
to, conta que Sivuca participou 
como compositor, arranjador 
ou instrumentista em mais de 
200 discos de diferentes gê-
neros musicais, como bossa-
-nova, forró, maracatu e frevo. 
Além de Sivuca, muitos outros 
artistas se encantaram com a 
sanfona e ficaram conhecidos 
pela destreza com o instru-
mento, como Luiz Gonzaga, o 
Rei do Baião, Renato Borghet-
ti, Lucy Alves, Oswaldinho, 

Mário Zan, o goiano Voninho, 
entre tantos outros.
 Instrumento presen-
te na moda de viola do sertane-
jo caipira e nas festas juninas 
com forró, xote e baião, a san-
fona está em todas as regiões 
do país. No Sul, ela é mais co-
nhecida como gaita. Em outros 
locais é chamada de acordeom.
Filha de Dominguinhos, entre 
os mais famosos sanfoneiros 
do país, a cantora Liv Moraes 
conta que a relação do pai com 
os demais sanfoneiros era de 
divulgação dos músicos pelo 
Brasil. No 1º ano (2021) de co-
memoração do Dia Nacional do 
Sanfoneiro, em homenagem a 
todos os sanfoneiros do país, 
a viúva e parceira musical de 
Sivuca, Glorinha Gadelha se 
apresentou com a Orquestra 
Sinfônica Balaio Nordeste no 
canal do YouTube do Balaio 
Nordeste.

Nascia no dia 26 de maio de 1930, 
o sanfoneiro e compositor Sivuca

Dia Nacional do Sanfoneiro: 
homenagem a Sivuca

Flagrante do Festival Literário de Viçosa, em 2022

 Teve início na 
terça-feira, 23 de fe-
vereiro, às 19 horas a 
programação do 3º Fes-
tival Literário de Viçosa 
(FELIV). O evento, pro-
movido pela secretaria 
municipal de Cultura, 
está sendo realizado na 
Estação Cultural Hervé 
Cordovil, com entra-
da gratuita e só termi-
na no domingo 28 de 
maio. Na abertura com 
os lançamentos dos li-
vros: “Redemunho”, 
de José Vecchi de Car-
valho; “Cinéfilo 2”, de 
Roberto D’Arte; “Leny e 

 Na próxima se-
gunda-feira, 29 de maio, 
a partir de 08 horas e 30 
minutos, no CEU das Ar-
tes Ruy Merheb a secretá-
ria de Cultura, Turismo e 
Comunicação, Fernanda 
Ribeiro, coordena reunião 
com fazedores de arte para 
articular a aplicação de R$ 
534.980,50 em projetos e 
produções audiovisuais, 
capacitação, formação e 
qualificação no audiovisu-
al; apoio a cineclubes e a 
festivais e mostras e apoio 
às demais áreas da cultura 
que não seja o audiovisual.

Perricone. Em seguida, 
será realizado um sa-
rau, aberto à participa-
ção dos presentes. As 
atividades de sábado 
começarão com oficinas 
da escrita criativa a par-
tir de 08 horas.
 No último dia 
de festival, no domin-
go, 28 de maio, aconte-

cerá a tradicional feira 
cultural do FELIV, com 
venda de livros, música 
e praça de alimentação. 
Também serão realiza-
das as atividades do Dia 
do Brincar, realizadas 
pela secretaria munici-
palde Educação e pelo 
Departamento de Es-
portes e Lazer.

o Informante”, de Erly 
Teixeira; e “Camuflar”, 
de Sara Batistelli.
 Também foram 
lançados dia 23/05, os 
e-books com os contos, 
poesias e desenhos se-
lecionados na edição 
passada do festival.
 Nesta sexta-fei-
ra, 26 de maio, às 19 
horas, será realizado 
um bate-papo sobre a 
importância e o funcio-
namento de clubes de 
leitura, com a partici-
pação do clube “Leia 
Mulheres” de Viçosa e 
sua mediadora, Carol 

Sivuca e a Orquestra Sinfônica de Pernambuco

Sanfoneiros nordestinos encantam gerações

Festival Literário de Viçosa tem 
06 dias de lançamentos de livros

Debate para formatação de 
editais será no CEU das Artes

PONTE NOVA
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Restaurante no município de Mariana é interditado 
pelo PROCON-MG por violação de regras sanitárias

Gaeco, policias Civil e Militar cumprem 
47 mandados de prisão no Vale do Aço

 A 2ª Promotoria de 
Justiça de Defesa do Con-
sumidor de Mariana deter-
minou a interdição total do 
estabelecimento comercial 
Mineiríssimo Beer, Choperia, 
Bar e Restaurante situado na 
cidade, por violação de re-
gras sanitárias. A decisão foi 
cumprida por agentes fiscais 
e servidores da 2ª Promoto-
ria de Justiça da cidade, na 
sexta-feira, 19 de maio.
 O Procon (Programa 
Estadual de Proteção e Defe-
sa do Consumidor) de Maria-
na foi acionado por meio de 
manifestação anônima reali-
zada perante a Ouvidoria do 
Ministério Público informan-
do sobre descuidos reitera-
dos do estabelecimento com 
a higiene e acondicionamen-
to dos alimentos.
 Diante da notícia, 
agentes fiscais do Procon-
-MG realizaram inspeção no 
restaurante na última quar-
ta-feira, 17 de maio, acom-
panhados pela Vigilância 
Sanitária do município, pelo 
Procon Municipal e pela Po-

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), órgão do 
Ministério Público (MP) rea-
lizou no dia 18 de maio, em 
conjunto com as polícias Civil 
e Militar, a “Operação Reto-
mada”, para o cumprimento 
de 47 mandados de prisão e 
52 de busca e apreensão. A 
ação, realizada em municí-
pios do Vale do Aço (Coronel 
Fabriciano, Ipatinga, Santana 
do Paraíso e Timóteo) bem 
como em Caratinga, Uberlân-
dia, Contagem, Vespasiano, 
Conselheiro Pena e até em Pa-
lhoça, em Santa Catarina, in-
vestiga organização criminosa 
voltada ao tráfico de drogas.
 Iniciadas há cerca de 
01 (um) ano, as investigações 
chegaram à conclusão que o 
grupo seria responsável por 
trazer grandes quantidades 
de entorpecentes para a re-
gião para distribuí-las, princi-
palmente, no Vale do Aço. O 
Gaeco, mediante o uso dos re-
cursos de inteligência policial, 
assim como pelo exercício de 
ações controladas, conseguiu 

lícia Militar.
 O auto de fiscaliza-
ção constatou a comerciali-
zação de alimentos deterio-
rados, com prazo de validade 
vencido e de produtos ali-
mentícios em desacordo com 
a legislação sanitária, pois 
estavam acondicionados de 
forma inadequada, além de 
condições higiênico-sanitá-
rias inadequadas.
  A Vigilância Sani-
tária Municipal de Mariana 

descortinar, de maneira inte-
gral, toda a cadeia da organi-
zação criminosa investigada, 
da base ao topo da pirâmide, 
individualizando a conduta de 
cada um de seus integrantes.
 Antes da data da 
operação, ações do Gaeco, re-
sultaram em 28 prisões em fla-
grantes, apreensões de drogas 
(aproximadamente meia tone-
lada), 12 armas, carros e valo-
res. Com o objetivo de buscar 
atingir a saúde financeira da 
organização criminosa, o Ga-
eco conseguiu o bloqueio de 
várias contas bancárias dos in-
vestigados, assim como as de 

também registrou, em ter-
mo, as mesmas violações a 
legislações sanitárias e apre-
endeu produtos alimentícios 
impróprio para o consumo. 
Ficou evidenciado que, no 
fornecimento de produtos e 
na prestação de serviços que 
desenvolve, o estabelecimen-
to não cumpre as normas 
sanitárias mínimas. O restau-
rante ainda pode recorrer da 
decisão cautelar junto à Junta 
Recursal do Procon-MG.

laranjas, utilizadas para lavar 
o dinheiro angariado com o 
tráfico de drogas.
 O MP representará 
judicialmente para que va-
lores, imóveis e carros de 
luxo adquiridos por meio do 
tráfico de drogas sejam re-
vertidos aos cofres do Estado 
de Minas Gerais. A operação 
contoucom a participação de 
03 (três) promotores de Jus-
tiça e de 200 policiais civis 
e militares, resultando re-
sultou na apreensão de três 
armas de fogo, carregadores, 
munições, um rádio trans-
missor, uma máquina de 
cartão, um carro, uma moto, 
01 (um) HD, 01 (um) celular, 
uma prensa hidráulica, além 
de maconha e materiais para 
preparo de entorpecentes. 
Além disso, foram apreendi-
dos R$ 32.658,00.

Restaurante Brasileiríssimo Beer, na tricentenária Mariana, foi fechado pelo Procon-MG

Materiais apreendidos pela “Operação Retomada do Gaeco”

 O investimento em 
capacitação dos profissionais 
que atuam no sistema prisional 
de Minas Gerais é cada vez mais 
efetivo. Há 02 (dois) anos, a Uni-
dade de Treinamento (UTRE) da 
Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp) 
implantou o projeto “Clínica 
Operacional”, que desenvolve 
cursos mensais que treinam 
diferentes táticas nos seus mó-
dulos operacionais: defesa pes-
soal, abordagem policial, dentre 
outros temas afetos à rotina da 
Polícia Penal estadual.
 Cada treinamento 
tem carga horária de 04 (qua-
tro) horas de aulas práticas. 
Desde que a “Clínica Opera-
cional” foi implantada, seus 
módulos capacitaram 1.383 
servidores. Apenas neste mês 
de maio, com a descentraliza-
ção do treinamento, após a for-
mação de multiplicadores, 450 
policiais penais foram instru-
ídos para ações de segurança: 

32% do total de servidores que 
já passaram pela clínica desde 
a sua implantação.
 Para alcançar o maior 
número de profissionais, as ca-
pacitações promovidas pela 
Unidade de Treinamento ocor-
rem, cada vez mais, de forma 
descentralizada. “O treinamen-
to continuado é um processo 
fundamental de aprendizado 
constante que busca aprimo-
rar as habilidades e conheci-
mentos dos servidores”, disse 
o chefe da UTRE, Marcos Matos. 
 Policiais penais de 
Ponte Nova, Manhuaçu, Abre 
Campo e Rio Piracicaba. inte-
grantes 12ª Região Integrada 
de Segurança Pública (Risp) 
participaram em fevereiro de 
treinamento. Com isso, houve o 
nivelamento de 215 servidores 
de todas as Regiões Integradas 
de Segurança Pública (Risps). 
"O objetivo é capacitar o nú-
mero maior de servidores em 
todo o Estado”.

Sejusp investe em capacitação 
descentralizada de policiais penais

Objetivo é treinar policiais penais em todas as regiões, 
inclusive a macrorregião de Ponte Nova, Viçosa e Manhuaçu

Treinamento para policiais penais femininas e masculinos

 Prefeitura de São Do-
mingos do Prata oferta 106 va-
gas de todos os níveis escolares 
(fundamental, médio, técnico e 
superior) e paga remuneração 
inicial de até R$ 12.892,55. O 
edital foi publicado mais um 
edital de concurso público em 
MG, que tem atualmente 10.812 
vagas abertas. O mais novo 
certame lançado, o concurso 
Prefeitura de São Domingos do 
Prata, oferta 106 vagas de todos 
os níveis escolares (fundamen-
tal, médio, técnico e superior) 

e paga remuneração inicial de 
até R$ 12.892,55.
 As inscrições foram 
abertas no dia 15 de maio e 
terminam dia 14 de junho. As 
provas serão realizadas em São 
Domingos do Prata no dia 16 
de julho. O município de São 
Domingos do Prata fica na re-
gião médio Rio Piracicaba. Sua 
população estimada é de quase 
20 mil habitantes. Está distante 
de Ponte Nova 101 quilômetros, 
com acesso pelas rodovias MG-
329 e depois pela BR-262.

Sede da prefeitura municipal de São Domingos do Prata



Pedófilo cibernético de Oratórios é preso pela 
Polícia Civil de Ponte Nova e Distrito Federal
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Acidente com carreta de fertilizante quase provoca 
tragédia no Bairro Santo Antônio, em Ponte Nova

 Na manhã da ter-
ça-feira, 23 de maio, a Polí-
cia Civil do Distrito Federal 
(DF) em parceria com a Po-
lícia Civil de Minas Gerais, 
apoiados pela 5º Delegacia 
Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova, realizou 
operação de combate ao 
compartilhamento e ar-
mazenamento de material 
pornográfico envolvendo 
crianças e adolescentes. A 
prisão do criminoso Jordâ-
nio Silva, 27 anos, foi no 
Bairro São José, em Orató-
rios, antigo distrito Ponte 
Nova, a 18 quilômetros.
 A ação fez parte 
da operação interestadu-
al “Sin City” (Cidade do 
Pecado) e contou com 03 
agentes e 01 (um) delega-
do do DF, com o apoio da 
Polícia Civil de Minas Ge-
rais. Durante a operação 
foi cumprido em Oratórios 
um mandado de busca e 
apreensão que resultou 
na prisão em flagrante de 

 Um acidente de 
grandes proporções por 
pouco não se transforma 
em tragédia no Bairro 
Santo Antônio, em Ponte 
Nova. Um caminhão car-
regado com 13,5 tonela-
das de fertilizante perdeu 
o freio após passar por um 
quebra-molas na Rua João 
Vidal de Carvalho e saiu 
batendo e arrastando mo-
tos e carros que estavam 
pela frente.
 O acidente acon-
teceu na tarde de sexta-
-feira passada, 19 de maio. 
O caminhão só parou no 
final da rua, ao bater con-
tra a lanchonete Minas 
Lances, já na Rua Santo 
Antônio. Na porta do esta-
belecimento, várias motos 
e carros também foram 
danificados. O caminho-
neiro, de 39 anos, de ou-
tra cidade, foi socorrido 
com dores pelo corpo e 
algumas escoriações, mas 
não houve outros feridos.
 De acordo com o 
relato do próprio cami-
nhoneiro, ele trafegava 
vindo da Avenida Mário 

cibercriminoso, que arma-
zenava conteúdo porno-
gráfico infantil.
 O delegado Tell 
Marzal, da Delegacia Espe-
cial de Repressão aos Cri-
mes Cibernéticos (DRCC), 
responsável pela operação, 
disse que com Jordanio Sil-
va foram encontrados cerca 
de 300 arquivos relaciona-
dos a crianças, sendo que 

Martins de Freitas, no 
Guarapiranga, quando 
passou por 01 (um) que-
bra-molas. Depois disso 
ele percebeu que perdeu 
totalmente os freios e aca-
bou entrando em linha 
reta na Rua João Vidal 
de Carvalho. O caminhão 
começou a atingir veloci-
dade além do permitido 
e bateu, primeiro, em um 
Uno vermelho.
 Com o impacto, 
o veículo de passeio foi 
arremessado contra uma 
oficina e destruiu par-
te do imóvel, atingindo, 

uma das vítimas é do DF e 
tinha apenas 11 anos. Há 
também indícios da possi-
bilidade de participação de 
outras pessoas na produ-
ção dos materiais.
 O delegado afir-
mou que Jordânio respon-
derá por armazenamento 
e disponibilização de por-
nografia infantojuvenil , 
previsto nos artigos 241- A 

inclusive, a viga de sus-
tentação e veículos que 
estavam em conserto. A 
descida da Rua João Vi-
dal de Carvalho termina 
na lanchonete, onde o 
caminhão chegou arras-
tando 01 (uma) picape, 

e B do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). “A 
pena pode chegar até 10 
anos de prisão”. O Delega-
do Regional de Ponte Nova, 
Silvério Rocha, afirmou 
que a delegada Débora 
Meneguitte Morais, autuou 
Jordânio Silva, que foi leva-
da para a Penitenciária de 
Ponte Nova I, onde perma-
nece preso.

derrubou 09 (nove) mo-
tocicletas e também des-
truiu parte da fachada 
dos comércios vizinhos. 
O motorista realizou o 
teste de bafômetro, que 
não apontou o uso de be-
bida alcoólica.

Jordânio Silva sendo autuado na Delegacia Regional de Polícia Civil de Ponte Nova

Caminhão parou ao bater na parede da Lanchonete Minas lanches, na Rua Santo Antônio

O cibercriminoso Jordânio Silva atuava em Oratórios, no 
Bairro São José

 No domingo pas-
sado, 21 de maio, o sítio do 
dentista Cid Expedito Lan-
na, na Rua Nair Augusta Pi-
res, Vila Oliveira, em Ponte 
Nova, foi alvo de uma inva-
são criminosa. Três (03) in-
divíduos com máscaras do 
tipo "COVID-19", entraram 
na residência, iniciando um 
cenário de terror e fazendo 
reféns 04 (quatro) pessoas 
de 91, 51, 24 e 55 anos.
 Armados, os cri-
minosos pressionaram os 
reféns, que foram amarra-
dos com pedaços de lençóis, 
para que eles revelassem 
onde estava o cofre. Duran-
te o período de cativeiro, 01 
(um) dos assaltantes por-
tava uma arma de fogo, en-
quanto o outro empunhava 
01 (uma) faca, aumentando 
ainda ainda mais o clima de 
tensão no local. Os reféns fo-
ram submetidos a ameaças e 
coerção, com os criminosos 
exigindo constantemente 
informações sobre o cofre.

 Como não consegui-
ram que os reféns revelassem 
onde estava o possível cofre 
01 (um) dos invasores abriu o 
portão da residência e roubou 
um veículo Fiat Palio prata. A 
Polícia Militar esteve no local 
e conferiu a situação: os inva-
sores escalaram os muros da 
residência pelos fundos e ren-
deram as 04 (quatro) pesso-
as. Foram saqueados objetos 
pessoais.
 O episódio crimi-
noso causou grande impacto 
emocional nas pessoas man-
tidas reféns, que enfrentaram 
momentos de intenso medo 
e ameaça. A Polícia Militar 
mobilizou reforços e intensi-
ficou as diligências, visando 
a captura dos criminosos. 
Após investigações e trabalho 
conjunto das autoridades, o 
veículo Fiat Palio roubado 
foi encontrado na cidade de 
Itabirito. Além disso, 01 (um) 
dos possíveis autores foi 
identificado.

Ponte Nova foi palco de terror com 04 (quatro) pessoas mantidas em cativeiros por bandi-
dos armados que invadiram o sítio do dentista Cid Expedito Lanna, na Vila Oliveira

Cenário de terror na Vila 
Oliveira: homens armados 

mantiveram reféns em cativeiro

PONTE NOVA

CIDADE DO PECADO

Jovem moradora de Ranchos 
Novos sofre importunação sexual: 

na zona rural de Ponte Nova
 Jovem de 18 anos, 
do sexo feminino, relatou 
que foi até 01 (uma) granja 
para entrevista de emprego. 
Durante a conversa com o 
responsável pela contato, 
este teria passado as mãos 
pelo seu corpo, acariciando-
-a, abraçando-a e ainda ten-
tou beijá-la, sem seu consen-
timento.
 Assustada com a si-
tuação, a vítima deixou ime-
diatamente o local e dirigiu-
-se à Delegacia Regional de 
Polícia Civil para registrar a 
ocorrência. A Polícia Militar 
foi acionada e realizou bus-

cas pelo autor, com base nas 
informações fornecidas pela 
vítima, porém, ainda não ob-
teve sucesso para prendê-lo.
 O fato aconteceu no 
dia 15 de maio de 2023, por 
volta das 12 horas, confor-
me relatou a Polícia Militar 
da 21ª Companhia Indepen-
dente de Ponte. A ocorrên-
cia de importunação sexual 
aconteceu na região rural de 
Ponte Nova, mais especifica-
mente em Ranchos Novos, 
que fica a 16 quilômetros do 
Abel Rodoviário, com aces-
so pela estrada do Cedro, ao 
lado Lixão do Sombrio.
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Casa pega fogo na Rua Carangola 
(Bairro Santo Antônio), em Ponte Nova

 Na tarde da se-
gunda-feira, 22 de maio, 
Militares do Corpo de 
Bombeiros precisaram ar-
rombar o portão de resi-
dência que pegava fogo na 
Rua Carangola. Eles reali-
zaram o desligamento do 

 Ademir José da 
Silva, de 73 anos, morreu 
após a motocicleta em que 
estava cair dentro do Rio 
Santana no Distrito Córre-
go do Canadá, zona rural 
de Raul Soares, a 71 qui-
lômetros de Ponte Nova. 
O acidente fatal aconteceu 

padrão elétrico. Quando os 
militares chegam no local 
a residência estava tran-
cada e com muita fumaça 
causada pelo fogo que saia 
pelo telhado de amianto.
 Em seguida a pro-
prietária do imóvel apa-

no domingo, 21 de maio, às 
20 horas e 50 minutos. A 
equipe do Samu de União 
de Santa Bárbara do Leste 
atendeu ao chamado de 
populares.
 Segundo informa-
ções recebidas pelos socor-
ristas, o motorista de uma 

tor, o popular Castelo, 
chegou durante o trabalho 
dos bombeiros. Seu cão 
que estava no quintal da 
casa, mas não sofreu ne-
nhum problema e foi dei-
xado na casa do vizinho. 
Após o controle do incên-
dio foi constatado que o 
proprietário do imóvel ha-
via perdido todos os seus 
móveis, eletrodomésticos, 
eletrônicos, roupas, sapa-
tos além dos prejuízos na 
estrutura do imóvel.

presente no local, enquan-
to a vítima fatal, que esta-
va na garupa da moto, foi 
retirada das águas por ter-
ceiros que presenciaram 
o acidente. Infelizmente, 
apesar dos esforços para 
salvá-lo, o idoso não resis-
tiu e morreu.

receu e abriu a porta para 
os militares. O fogo estava 
concentrado na cozinha 
e no quarto, ocasionando 
a queima de todos os mó-
veis e eletrodomésticos e 
já estava passando para o 
telhado. Os militares utili-
zaram aproximadamente
5.000 litros de água e a 
operação demorou cerca 
de 40 minutos para conter 
o fogo.
 O morador do 
imóvel Nilton Flávio Cas-

motocicleta havia perdido 
o controle do veículo ao 
passar por uma ponte e ca-
ído dentro do Rio Santana 
de uma altura aproximada 
de 03 (três) metros.
 O piloto da moto-
cicleta foi socorrido por 01 
(um) familiar que estava 

Depois do combate ao fogo a casa ficou de pé, mas todos os móveis e pertences foram queimados

Populares observavam quando o fogo ainda atingia o imóvel

Policiais militares e civis participaram de operação deflagrada pelo Gaeco de Visconde do 
Rio Branco

Idoso garupeiro de motocicleta 
cai no Rio Santana e morre

Policiais militares e civis 
participam de operação 
do Gaeco Zona da Mata 

para mandados judiciais
 Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gae-
co), Regional da Zona da 
Mata, órgão do Ministério 
Público (MP) deflagrou na 
manhã da terça-feira 23 
de maio, a operação Erga 
Omnes, com o objetivo de 
apurar o envolvimento de 
investigados, inclusive de 
vereador, em dupla tenta-
tiva de homicídio qualifi-
cado, ocorrido em 2022, 
na zona rural de Araponga, 
na Zona da Mata.
 Foram cumpri-
dos 03 (três) mandados 
judiciais nos municípios 
de Ervália e Sericita, 
sendo 01 (um) manda-
do de prisão preventiva, 
01 (um) mandado de in-
ternação de adolescente 
e 01 (um) mandado de 
busca e apreensão.

 A ação contou com 
apoio da Promotoria de 
Justiça de Ervália e com as 
polícias Militar e Civil conta 
com a participação de pro-
motores de Justiça, servido-
res do MP policiais militares 
e civis, inclusive da Delega-
cia Regional de Ponte Nova, 
representada pelo delegado 
de polícia e titular da Dele-
gacia de Rio Casca, Carlos 
Roberto de Souza.
 Segundo o pro-
motor de Justiça Breno 
Costa da Silva Coelho, co-
ordenador do Gaeco, há 
fortes indícios de que o 
agente político denuncia-
do, vereador em Arapon-
ga, acompanhado de um 
adolescente, tentou matar 
dois indivíduos na zona 
rural da cidade, efetuando 
vários disparos de arma de 
fogo contra eles.

SERICITA E ERVÁLIA

RAUL SOARES
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Jogos de volta das semifinais da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Xadrez Itinerante ocupa o espaço do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras

Barrinha Futebol Clube é 
campeão municipal de Viçosa

 Na semana passa-
da, exatamente no sábado, 
20 de maio, aconteceram 
os jogos ida das semifinais 
da Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga, 
torneio esportivo promovi-
do pela Loga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN), presidida pelo 
empresário do ramo de-
transportes de mercado-
rias, Zé Luiz da Eureka. Em 
Ouro Preto, a partida entre 
o Peñarol F.C x Ponteno-
vense F.C terminou empa-
tada pelo placar de 3 x 3.
 O outro jogo acon-
teceu na cidade de Barra 

 No dia 03 de ju-
nho, o espaço multiuso do 
jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras, 
será o palco de um evento 
especial que promete di-
fundir o xadrez e a cultura 
enxadrística na cidade. O 
Clube Capivaras do Piran-
ga, do IFMG campus Pon-
te Nova, em parceria com 
a secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventu-
de (Semej), realizado o 
projeto Xadrez Itinerante, 
iniciativa que busca unir 
entusiastas do xadrez e 
proporcionar experiência 
enriquecedora para todos 
os participantes.

 O time da Barri-
nha F.C se sagrou cam-
peão do Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Viçosa após vencer o Ary 
Barroso E.C nas penali-
dades, no último sábado, 
20 de maio, no campo da 
Barrinha. Com a conquis-
ta, a equipe se classificou 
para o Campeonato Mi-
neiro de Futebol Amador 
que, neste ano, terá dois 
representantes do muni-
cípio, pois o Silvestre F.C 
é o atual campeão do tor-
neio esportivo estadual.
 No tempo regu-
lamentar, a partida ter-
minou em 3 x 3, com 02 
(dois) gols da Barrinha 

tornando-o mais acessível 
e promovendo a interação 
entre os jogadores. Pal-
meiras foi escolhido como 
o local ideal para sediar 

time da cidade de Paula 
Cândido, enquanto Juni-
nho, Marcos e Pedrinho 
fizeram os gols da Bar-

Longa entre as equipes da 
S.E 1º de Maio e o E.C Bar-
ralonguense, que terminou 
em 0 x 0. Com estes resul-
tados, a LMDPN marcou 
para sábado, 27 de maio,às 
16 horas, no Estádio Juca 
Fonseca (Vila Oliveira) o 
jogo de volta entre Ponte-
novense F.C x Peñarol F.C. 
No domingo, 28 de maio, 
a partir de 10h30min 
acontece a partida decisi-
va entre S.E. 1º de Maio, 
no Estádio Dr. Otávio Soa-
res, no Bairro Primeiro de 
Maio(Pito). Empates entre 
as equipes levam a decisão 
para os pênaltis.

 O Xadrez Itineran-
te é um projeto inovador 
que tem como objetivo le-
var o jogo milenar para di-
ferentes pontos da cidade, 

F.C, que saíram no fim do 
jogo. Figo e Godói, este 02 
(duas) vezes, marcaram 
para o Ary Barroso E.C, 

esse evento, oferecendo 
um ambiente agradável e 
propício para jogar xadrez 
ao ar livre.
 O evento está 
marcado para iniciar às 
09 horas e contará com a 
presença de jogadores de 
diferentes idades e níveis 
de experiência. Tanto os 
iniciantes como os jogado-
res mais experientes terão 
a oportunidade de partici-
par. Além disso, o Xadrez 
Itinerante contará com a 
presença de instrutores 
capacitados, que estarão 
disponíveis para fornecer 
orientação e dicas estraté-
gicas aos participantes.

rinha F.C que levaram o 
jogo para os pênaltis e 
deram o título para o time 
de Viçosa.

Dia de jogo no Estádio Beira-Rio, casa do Papão da Barra (Longa) que empatou com a S.E 1º de Maio 
em 0 x 0, sábado passado (20/05)

Jogar xadrez ajuda a controlar ansiedade e promover concentração

Equipe da Barrinha F.C comemora o campeonato municipal viçosense

Suellenn Fisioterapeuta é 
tricampeã no beach tênis em Ubá
 Se você é do tipo 
de pessoa que não dispen-
sa praticar esporte, saiba 
que o beach tenis é uma das 
modalidades que mais tem 
crescido nos últimos anos. 
Isso porque além da sua alta 
procura, é uma atividade fí-
sica que ajuda a queimar as 
calorias, a fortalecer toda a 
musculatura e a melhorar 
outros pontos da estrutura 
física, como coordenação e/
ou flexibilidade.
 A fisioterapeuta e 

vereadora Suellenn é prati-
cante do esporte e já é a se-
gunda do ranking da Federa-
ção Mineira de Beach Tenis. 
No último final de semana, 
dia 21 de maio, em Ubá con-
seguiu o tricampeonato em 
dupla com Moisés de Carva-
lho. “Já ganhei em Viçosa, 
Ubá e Muriaé. Neste final 
de semana tem torneio de 
beach tenis, no Arena Praia 
(Paraíso). Apareço por lá”, 
diz a entusiasmada Suellen 
Nascimento.

 Em vídeo publicado 
nas redes sociais e replica-
do por integrante da torcida 
organizada de Ponte Nova 
Reinagalo, o eterno ídolo do 
Galo e atacante da Seleção 
Brasileira, entre 1978 e 1982, 
Reinaldo Lima, se posiciona 
contra os atos racistas que 
foram dirigidos ao atacante 
do Real Madri e da Seleção 
Brasileira Vini Jr. Na semana 
passada, durante o jogo con-
tra o Valência pelo Campeo-
nato Espanhol.

 “Eu estou me sen-
tindo frustrado, revoltado 
com o que estão fazendo com 
o Vini Jr. Não podemos ficar 
de braços cruzados diante 
do racismo. Vocês conhecem 
a minha luta. Faço um ape-
lo a todos os atletas. Seja de 
que time ou nacionalidade 
for. Comemore o gol com o 
punho cerrado. É uma de-
monstração de combate ao 
racismo. Vini Jr., “tamos 
junto” e solidário com você”, 
disse o Rei do Galo, o ponte-
-novense Reinaldo Lima

Reinaldo “Rei do Galo” repudia atos 
racistas contra vini Jr. na Espanha

Punho cerrado de Reinaldo contra o racismo e de apoio a Vini Jr.

Moisés de Carvalho e Sullenn Fisioterapeuta conquistaram o tricampeonato de beach tenis em dupla mista



Sexta-feira, 26 de maio de 2023

Começa o Campeonato Regional do Açúcar

O município de Abre Campo terá 02 equipes no Regional do Açucar

Máquina retroescavadeira e caminhão da Sedru operam no campo do Vau Açu E.C

 A Corrida da Pa-
droeira de Viçosa, Santa 
Rita de Cássia, organizada 
pela secretaria municipal 
de Cultura, Patrimônio 
Histórico e Esportes, por 
meio do Departamento de 
Esportes e Lazer, foi reali-
zada no último domingo 
(21). A ação teve como ob-
jetivos fomentar a prática 
esportiva no município e 
celebrar Santa Rita de Cás-
sia, padroeira da cidade, 
homenageada anualmen-
te no dia 22 de maio.
 Com 400 vagas 
disponíveis, os partici-
pantes puderam escolher 
entre os percursos de 05 
(cinco) e 10 quilômetros. 
Ambos tiveram largada e 
chegada na Estação Hervé 
Cordovil, passando pela 
Rua Gomes Barbosa, Ave-
nida Santa Rita, Ladeira 
dos Operários e Avenida 

P. H. Rolfs, incluindo os 
primeiros quilômetros 
dentro do campus da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa). Os trajetos con-
taram com sinalização e 
pontos de hidratação.
 05 Km (femi-
nino): 1° lugar: Edvânia 
Izaias do Nascimento, 2° 
lugar: Maria Salet da Silva 
Albergari e 3° lugar: Áurea 
Neres Monteiro; 05 Km 
(masculino): 1° lugar: Car-

los Júnior de Assis Estevão, 
2° lugar: Otávio Henrique 
do Carmo Lucas e 3° lugar: 
Thiago Silva Rodrigues; 
10 Km (feminino) 1° lugar: 
Rita de Cássia Fantuzzi, 2° 
lugar: Silvana Aparecida 
da Costa e 3º lugar: Vânia 
Maria Toledo Loures; 10 
Km (masculino) - 1° lugar: 
Dijalma Moreira, 2° lugar: 
Luiz Cláudio Germano da 
Silva e 3° lugar: Walter 
Adriano Lopes da Rocha.

Corrida da Padroeira (Santa Rita de 
Cássia) foi movimentada em Viçosa

 Com 32 equipes, 
divididas em 08 (oito) 
grupos de 04 (quatro), 
começa o Campeonato 
Regional do Açúcar 2023 
neste sábado e domingo, 
dias 27 e 28 de maio com 
16 jogos. Às 15 horas jo-
gam Real A.C x Ideal S. C 
(Acaiaca), E.C Riodocen-
se x Santacruzense e Na-
cional F.C (São Domingos 
do Prata) x E.C Sem Pei-
xe (Sem Peixe). Os jogos 
são nas cidades dos times 
que aparecem em1º lugar 
na tabela: Ponte Nova, 
Rio Doce e São Domingos 
do Prata.
 No domingo às 15 
horas, no Estádio do Pau 
D’alho (Palmeirense), em 
Ponte Nova, jogam E.C Ju-
ventus (Bairro São Pedro) 
x Abre Campo S.C; Grêmio 
Goiabalense (São José do 
Goiabal) x MinasE.C (São 
Pedro dos Ferros); Sport 
Club Saudense x Nacio-
nal EC/Piranga, Juventus 
de São Domingos de San-
ta Margarida x Socieda-
de Esportiva Piedadense 
(Piedade de Ponte Nova); 
Piranga E.C x Gramense 
Municipal (Santo Antônio 

 No sábado passa-
do, 20 de maio, máquina 
retroescavadeira da secre-
taria municipal de Desen-
volvimento Rural (Sedru) 
realizava terraplenagem 
e nivelamento do campo 
do Vau Açu E.C equipa-
mento de uso para a prá-
tica esportiva no Distrito 
Vau Açu, que fica a pouco 
mais de 16 quilômetros 
do núcleo urbano de Pon-

do Grama).
 Outros jogos de 
28/05: Sericita E.C x As-
sociação Esportiva Uru-
caniense (Urucânia); São 
Domingos E.C (Diogo de 
Vasconcelos) x S. E 1º de 
Maio (Ponte Nova); Inde-
pendente F.C (Alvinópo-
lis) x Piracicaba F.C (Rio 
Piracicaba); Penetras E.C 
(Abre Campo) x E.C Barra-
longuense (Barra Longa); 
Santa Cruz F.C (Mariana) 
x Juventus Santana F.C 
(Sericita); Jequeriense F.C 
x Cruzeiro E.C (Oratórios); 
São Miguelense F.C (São 
Miguel do Anta) x Estiva 

te Nova. A demanda foi 
acompanhada pela Semej, 
uma vez que a situação do 
campo era caótica e a co-
munidade está sem poder 
usar o campo.
 O secretário mu-
nicipal de Desenvolvi-
mento Rural, Zé Osório 
(PSB), disse que sua pasta 
tem em meta desenvol-
ver ações para que possa 
melhorar as condições fí-

F.C (Amparo do Serra); 
Urucânia E.C (Urucânia) 
x Primeiro de Janeiro F.C 
(Teixeiras).
 A competição es-
portiva, promovida pela 
Liga Desportiva de Urucâ-
nia (LDU), terá 126 jogos e 
tem previsão de encerra-
mento no final de agosto, 
com apoio das administra-
ções municipais por meio 
de secretaria de Esportes 
ou Departamento de Es-
portes. Esta é a 31ª edição 
do Campeonato Regional 
de Açúcar, que teve como 
vencedor em 2022 o E.C 
Riodocense.

sicas de todos os campos 
de várzeas existentes em 
Ponte Nova. “Estas ações 
também são pertinentes 
à nossa pasta e temos a 
obrigação de proporcio-
nar melhorias no meio 
rural. O esporte é funda-
mental para o desenvol-
vimento do ser humano, 
que a meta principal do 
Poder Executivo”, disse 
Zé Osório, na ocasião.

Intervenções com máquinas da Sedru 
realizam melhorias no campo do Vau Açu E.C


